
質問タイム

学科別に振り分けられたのちの化学科のカリキュラム。 主に
学ぶ内容。

配属後の2年⽣は、機化学、分析化学、物理化学、有機化学、
⽣物化学の基礎を徹底的に学びます。その後、学年が進むにつ
れ、学⽣実験などを⾏いながら、より専⾨性の⾼い内容となり
ます。詳細については、HP（https://www.chem.nagoya-
u.ac.jp/about/undergraduate.html）を参照。薬学との関連
については、下記質問を参照。

https://www.chem.nagoya-u.ac.jp/about/undergraduate.html


質問タイム

・化学科では、研究は何年⽣から始めることができますか︖

・ 1年次から研究室に所属し、研究したい場合どうすれば良い
ですか︖知識等はどのくらい必要でしょうか。

研究室に配属できるのは４年⽣からです。４年⽣への進級には
３年⽣学⽣実験の単位を取る必要があります。研究室で安全か
つ適切に研究をするための基礎訓練を⾏い，レポートのまとめ
⽅を修得します。

１年次から研究室に所属するルートはカリキュラム上ありませ
ん。



質問タイム

化学と⽣物の複合領域を学びたいと思っているのですがどのよ
うな研究や関わり⽅が出来るかを教えていただきたいです。

化学科の研究室には，化学と⽣物の複合領域を⾏っている研究室は数多
くあります。アプローチも様々です。化学はセントラルサイエンスとも
⾔われ，他分野との融合研究が⾃然に⾏われます。
当学科に進学することがあったら，授業終わりに講師に声をかけるなど
して話しをきくのはどうでしょうか。
⻭ごたえがありますが，論⽂を読むのが最も詳しく研究内容を知ること
ができる⽅法です。



質問タイム

・⼯学部の化学⽣命⼯学科と理学部化学科、⽣命理学科の違い
は何ですか?
・⽣命理学科で⾏う研究との違いなどが知りたいです。

⼯・化学⽣命⼯学科と理・化学科は化学を、⽣命理学科は⽣物学を中⼼とした学科にな
ります。また同じ化学を対象としてますが、⼯学部では中で有機化学、物理化学、⽣命
化学などからなる3つの分野・専攻に分かれているのに対し、理学部化学科は有機化学、
無機化学、物理化学、⽣命化学を専⾨とする研究室が1つの学科・専攻内に集まってい
ることが⼤きく違う点として挙げられます。
各学科・専攻のパンフレット等を参照すると、違いがわかりやすいと思います。
https://www.chem.nagoya-u.ac.jp/files/GSC_2021.pdf
https://www.bio.nagoya-u.ac.jp/images/guidebook2020.pdf
http://www.chembio.nagoya-u.ac.jp/cb_about/

。

https://www.chem.nagoya-u.ac.jp/files/GSC_2021.pdf
https://www.bio.nagoya-u.ac.jp/images/guidebook2020.pdf
http://www.chembio.nagoya-u.ac.jp/cb_about/


質問タイム

化学科で学んだことは今後社会で、どのように⽣かすことができ
ますか︖

化学は物質の科学です。物質によって⼈間社会・経済活動は成り
⽴っています。従って，化学の知識や技術は社会へのコミットに
必ず関わります。
さらに，サイエンスの先端を追求する⼤学の化学は，修得には広
く深い基礎学⼒が必要になります。その修学には，⾼いレベルの
思考⼒や発表⼒を養うことが可能です。この基礎⼒は，今後の⻑
い⼈⽣で，様々な局⾯で活躍するでしょう。精進あるのみですが，
化学は物質科学の奥深さ，不思議さ，達成感を感じる学問で，多
くの多様な知的な刺激を受けることができるでしょう。



質問タイム

理学部化学科と⼯学部の化学系とのカリキュラム違い。将来の
就活が変わることありますか︖

理学部化学科と⼯学部の化学系とのカリキュラムは以下で確認できます。
https://www.chem.nagoya-u.ac.jp/about/undergraduate.html
http://www.chembio.nagoya-u.ac.jp/cb_curriculum/

学科の名前で将来の就活が変わることはありません。

化学科の良い環境を活かし，如何に知識や思考⼒，発表⼒，学部・修⼠
レベルの問題解決⼒を獲得・修得できるかが⼤⼈としてのポテンシャル
を決めると考えています。改めて断ることでもないかもしれませんが。

https://www.chem.nagoya-u.ac.jp/about/undergraduate.html
http://www.chembio.nagoya-u.ac.jp/cb_curriculum/


質問タイム

理学部は理科の教員免許がとれますか︖

教員免許状は取ることが可能です。
理学︓理科
⼯学︓なし
名⼤HP参照
https://www.nagoya-u.ac.jp/admission/interest/license/

https://www.nagoya-u.ac.jp/admission/interest/license/


質問タイム

コロナ渦での授業や実験はどのように⾏っていますか。

説明会のスライドに⽰しています。
基本的な姿勢は以下になります。（１）⼤学の指針・規定を遵
守した形︓感染防⽌に最⼤限の対処。（２）キャンパスに来て、
教員や同級⽣と会って、⼀緒になって勉強することも⼤学で学
ぶことの⼤きな意義の⼀つ。（３）リスクをゼロにすることは
できないが、最⼤限の感染防⽌策を講じた上で、何とか⼀部で
も対⾯授業を再開しようとしている。

。



質問タイム

企業と共同研究したりするのですか︖

化学科の多数の研究室が企業と共同研究をしています。会社は
様々です。研究によっては，学⽣が参加することもあります。

。



質問タイム

・この学部から製薬会社に就職して、薬の開発をすることができますか︖
・薬学への関連は︖
・薬剤の勉強はできますか︖

薬剤を中⼼とするわけではないですが、関連する内容を学びます。特に、
有機化学、⽣物化学、計算科学などは医薬品の開発においては⾮常に重要
であり、関連した授業があります。また、卒業研究や⼤学院での配属では、
医薬品開発の基礎となる技術や、⽣理活性を⽰す化合物の開発を研究して
いる研究室があります。また，製薬会社の創薬ビジネスが昔とは形態が異
なってきていることにも注意しましょう。薬の開発には博⼠レベルの知識
や技術を持った⼈材が必要とされています。

。



⾼校⽣からの質問集

私は今、化粧品の研究開発者に興味があるのですが、この学部からその
ような就職をされる⽅は、どのくらいいらっしゃいますか?

私の知っている限りでは、例年2名程度です。⾔えることは、理学部から
化粧品会社の研究開発職に就くことは可能です。私⾃⾝、⾼校⽣の頃か
ら化粧品業界を⽬指してこの学部に⼊学しました。実際に就活を経験し、
化粧品業界に関しては（化粧品研究に直結する学部がないので）理学
部・⼯学部・農学部・薬学部出⾝と⾨⼾が広く、学部による優位性は特
に無いように感じました。
製薬会社や化学メーカーに⽐べて，化粧品会社の研究開発職は採⽤⼈数
が少ないです。ただ、化粧品業界を志望する⼈も実際に就職する⼈も、
理学部全体としては相対的に⼩さな割合です。

回答者︓修⼠２年⽣



卒業⽣の進路（学部⽣）

卒業⽣ H28-R2年度(5年間)
総数268⼈ 年平均54名

主な進路

進学
名⼤・ 京⼤・ 東⼤・阪⼤・奈良先端・
総研⼤ 等

企業
中部薬品・天野エンザイム・巴⼯業・
テスク・トヨタ⾃動⾞・⽇⽴パワーデバイス・
シーエナジー・東海テレビ・三井住友銀⾏・
⼗六銀⾏・愛知県教員 等90%

8% 2%

大学院進学

民間企業
教員・
公務員
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卒業⽣の進路（⼤学院⽣）

卒業⽣ H2８-R２年度(5年間)
総数218⼈ 年平均44名

その他

博⼠前期課程（修⼠）

主な進路

進学
名⼤・ 東⼤・関⻄学院⼤・総研⼤ 等

企業
アイカ⼯業・⽇本特殊陶業・⽇本ガイシ・
デンソー・東ソー・京セラ・東レ・トヨタ⾃動⾞・
TOTO・クラレ・信越化学・フタムラ化学・花王・
村⽥製作所・⽇⽴化成・キオクシア 等

24%72%

4%

民間企業
大学院進学

教員・
公務員
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卒業⽣ H28-R2年度(5年間)
総数40⼈ 年平均8名

主な進路

⼤学
名⼤・東⼤・北⼤・関⻄学院⼤ 等

研究所
理化学研究所・産業技術総合研究所 等

企業
⼤鵬薬品・富⼠薬品・⼩野薬品・第⼀三共・
⼤⽇本住友製薬・シオノギ製薬・住友化学・
Syngenta・⽇本触媒・東レ・⽇⽴化成・
ハリマ化成・三井化学・クレハ・ DIC・
トヨタ⾃動⾞ 等

博⼠後期課程（博⼠）

卒業⽣の進路（⼤学院⽣）

28%

68%

5%

民間企業

大学・
研究所

その他
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